

## Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»  
De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»  
De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

## EL BIEN PUBLICO.

## Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Menorca.»  
Para Barcelona con escala en Alcedia los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»  
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

## CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DE «EL BIEN PUBLICO.»

## REVISTA DE BARCELONA.

SUMARIO: Crónica mercantil.—Valores públicos.—Cuestion palpitante.—Sigue la broma.—Conferencias.—Líneas telefónicas.—Consagracion.

Sr. Director de «El Bien Público.»

Barcelona 15 de Mayo de 1878.

Poco á poco va desapareciendo la calma que de algunos meses á esta parte viene pesando sobre este comercio; y aunque las circunstancias económicas que esta ciudad atraviesa no son, de mucho, las mas propicias para imprimir á aquel la animacion y el movimiento que constituyen su principal elemento de vida, se observa, con todo, una marcada tendencia en la especulacion de entrar en negocio, lo que es siempre un buen augurio.

Las operaciones efectuadas desde mi anterior Revista han sido de alguna entidad, y se refieren en su mayor parte á los siguientes artículos:

**Algodones.**—A causa de tener que renovar sus existencias algunas fábricas movidas por motor hidráulico, que han vuelto á funcionar esta semana, se han hecho algunas operaciones en dicho lanage, cuyos precios son como sigue: New-Orleans superior, de 18 á 18 1/2 pesos sencillos este quintal; Savannah, de 15 1/2 á 16 3/4; Pernambuco, de 16 1/2 á 17; Puerto Cabello, de 14 á 14 1/2 y Levantes bajos de 13 1/2 á 14 1/2.

**Azúcares.**—Siguen acentuándose las tendencias de alza que se iniciaron á principios de mes, y aunque las ventajas que se han hecho del número 12, que es la clase mas corriente, lo han sido á los mismos precios de 8 1/2 á 8 3/4 libras este quintal, que regian en la anterior quincena, es de esperar una próxima alza, dadas las buenas disposiciones que la especulacion presenta en la actualidad.

**Bacalao.**—Ha entrado el vapor *Sigá*, procedente de Christiansund, cuyo cargamento se está detallando á 34 pesetas los 40 kilos.

**Cueros.**—Cada dia toma mayor animacion este artículo. Desde mi última Revista se han vendido unas 22.000 piezas, procedentes en su mayor parte del Sur América, á los precios de 38 libras quintal las clases superiores de Nueva Córdoba, y de 36 á 37 las de Montevideo y Buenos Aires.

**Trigos.**—Escasean los arribos de una manera notable. Hoy solo hay á la descarga un buque llegado de Berdianska con 1.360 toneladas de grano muy superior, que queda vendido á 19 pesetas esta cuartera de 70 litros, precio á que hace muchos años no se habia pagado dicha clase.

**Vinos.**—A pesar de las cada dia mayores exigencias de los cosecheros, los vinos para embarque no han experimentado variacion en sus precios; quedando los tintos superiores para el Sur América y Cuba de 22 á 24 duros la pipa catalana y los blancos de 11 á 11 1/4 la cuarterola.

Los demás artículos que alimentan este mercado continúan á los precios avisados anteriormente.

Acentúase mas cada dia la calma que acusa nuestra Bolsa desde primeros de mes tocante á valores públicos.

Múltiples son las causas que determinan esa paralización y retraimiento, siendo una de las principales los malos cambios que incesantemente avisan las Bolsas reguladoras de la nuestra, en la cual se

cotiza hoy el 3 p<sup>o</sup> interior á 12'57, el exterior á 13'40 y el 2 p<sup>o</sup> amortizable á 27'10.

Dos asuntos de localidad absorben hoy la atencion de todo este vecindario: la cuestion del gas y la actitud de esta prensa periódica (esceptuando solamente el *Diario*.)

Nunca se habia visto el ensañamiento que nuestra primera autoridad civil manifiesta en estos momentos con los periódicos liberales de Barcelona. Multas y denuncias y prohibiciones se suceden casi sin intervalo; pero con la estraña para algunos y para otros naturalísima consecuencia, que tanto como mas se prohíbe mas se vende y cuanto mas se denuncia y se multa mayores simpatías se captan estos periódicos. Dígalo sino la *Campana de Gracia*, que ha vendido esta semana 40.000 números en vez de los 14.000 que ordinariamente publica, y la *Imprenta*, que ve asediada su administracion por personas de todas las clases sociales, deseosas de ofrecer su óbolo para pagar las multas que se imponen á este notable periódico.

\*\*

Si se presenta difícil la solucion del conflicto citado, lo es sin duda alguna mucho mas la que á la llamada cuestion del gas atañe.

Despues de 31 dias que dura la broma, salimos ahora con que nuestro Ayuntamiento no sabe cómo hacerlo para que le sea admitida la dimision que ha presentado. *Vivir para ver!* como dice el adagio.

\*\*

Continúan las conferencias públicas que se celebran, casi sin intervalo en estos ateneos y demás centros científicos atrayendo una numerosa concurrencia, ávida de enterarse de las importantes cuestiones que en aquellas se tratan.

Una de las mas notables que han tenido lugar últimamente ha sido la que dió hace pocas noches el distinguido abogado don Valentin Almirall sobre la nocion popular de nuestro código y del procedimiento criminal en España.

El ilustrado juriconsulto, que para mí es uno de los primeros sino el primero de Barcelona, sentó en su brillante peroracion la necesidad de una radical reforma en el procedimiento criminal, estendiéndose en atinadas y originalísimas observaciones en apoyo de su tesis.

Para esta semana se anuncian nuevas conferencias, entre las cuales llamará la atencion sin duda alguna la que se propone dar en este *Ateneo* el distinguido escritor don Pompeyo Gener sobre el fin de los dioses y los orígenes del Cristianismo.

\*\*

Nuestra Corporacion municipal acaba de publicar la tarifa que ha establecido para la instalacion de líneas telefónicas. Segun aquella, los particulares que deseen establecer alguna deberán presentar el plano del trayecto de la misma al arquitecto municipal, quien les espedirá el oportuno documento para la instalacion de la línea, percibiendo el Ayuntamiento 25 céntimos de peseta por cada metro lineal.

A pesar de lo crecido de este derecho, tratándose de largas distancias, son ya muchos los particulares que han solicitado los correspondientes permisos para instalar diferentes líneas.

\*\*

El domingo último tuvo lugar en esta catedral Basílica la consagracion del Ilmo. señor Obispo de

Gerona, por los Excmos. é Ilmos. Arzobispo de Tarragona y Obispos de Lérida y de Vich.

Pocas veces habia presenciado este vecindario tan gran solemnidad. La coincidencia de ser catalanes todos cuatro Prelados y las raras virtudes que adornan al nuevo han sido objeto de sentidas frases por parte de varios periódicos romanos, que veo no han reproducido los de esta localidad, como indudablemente se merecen.—F. C. B.

## Seccion de noticias.

Del «Diario de Palma»:

En «La Colonia Española» periódico de Montevideo leemos lo siguiente?

Asesinato de toda una familia por un niño.—De un diario de la Concepcion del Uruguay tomamos los siguientes detalles, acerca de un horrible crimen cometido allí.

En aquella ciudad existia una familia compuesta de un matrimonio y tres hijos.

El mayor de estos apenas tenia quince años.

Con motivo de los bailes de máscaras, el mayor de los hijos habia entablado relacion con una de esas mujeres de mala vida, hasta el extremo de no ir á su casa ni á comer ni á dormir.

El padre que tenia como cuarenta años, hombre trabajador, buen padre, honrado ciudadano, nunca habia levantado la mano á sus hijos, pero les habia dado una excelente educacion, por lo cual con sólo una mirada los gobernaba.

Habiendo llegado á oídos del padre lo que el hijo mayor estaba haciendo, fué un dia á casa de la mujer y encontró allí á su hijo abrazado á ella.

Inmediatamente el padre lo saca de la casa despues de haber dado una leccion de moral á aquella infame mujer, y lo lleva á la suya, donde despues de mil consejos y repriminaciones, lo castigó con no dejarlo salir aquella noche de su casa.

Aquel dia era juéves y habia baile en uno de los establecimientos á los que aquella mujer iba.

A la hora de comer, el hijo mayor pretextó que tenia que comprar varias cosas y le pidió dinero al padre.

Este, como era hombre de experiencia y sabia en qué lo iba á invertir, le contestó que puesto que estaba condenado á no salir aquella noche no necesitaba dinero y que al próximo dia se lo daría.

Pasó la comida, y demasiado se deben suponer nuestros lectores la cara que pondría el jóven al oír aquella contestacion.

Pasó una hora, dos y tres despues de comer y viendo que la órden del padre se iba cumpliendo «ad pedem literæ» resolvió quebrantarla, tomando el sombrero y dirigiéndose hácia la puerta.

La madre que tenia órden de impedirle la salida, le obstruye el paso repitiéndole la órden de su padre, á lo que el hijo contestó dándole una feroz bofetada en toda la cara.

La casualidad quiso que el padre, que se hallaba ausente, se presentase en aquel momento y al ver que el hijo habia levantado la mano á su madre, levantó el baston en que se apoyaba y por primera vez en su vida le pegó cinco ó seis bastonazos bastante fuertes, mandándole que se acostara inmediatamente.

El jóven se calló y penetró en su cuarto, donde á mas dormian sus dos hermanos.

El espíritu del mal penetró inmediatamente en su cuerpo, y empezó una vez en él á concebir el mas horroroso crimen.

Habian pasado dos horas desde lo sucedido con el padre.

Todos dormian en la casa.

El no habia conseguido conciliar el sueño; eran las doce de la noche: pensaba en el baile, en su amada, y los celos empezaban á ejercer en su alma una gran mortificacion.

Por último como iluminado por un ser sobrenatural, se levanta, se viste, y abriendo una de las puertas que daban al patio, corre hácia la cocina.

Allí encuentra un hacha de partir leña y un cuchillo de picar la carne, y tomando ambos instrumentos, vuelve á entrar en su dormitorio, del cual pasa al del padre.

Una vez dentro, agarra el hacha y descarga un feroz golpe en la cabeza del padre, que se la partió en dos mitades.

La madre, que al golpe se despertó, al ver aquel cuadro no pudo por menos que gritar, pero el hijo como una fiera se lanza sobre ella y le clava el cuchillo tres veces en la garganta.

Concluida esta operacion, los hermanos, que se habian levantado á ver lo que el mayor hacia, lo empezaron á gritar, pero él, mas encolerizado aún, tomó á uno y otro hermano y los degolló, separándoles completamente la cabeza del tronco.

Una vez consumados tan horrorosos crímenes, se lanzó á la calle en direccion al baile donde suponía debía encontrarse su querida, más antes de llegar á él se encontró con tres ó cuatro individuos que salían de una pulpería peleándose, facon en manos, y al pasar por medio de los combatientes, ámbos se tiraron dos puñaladas que fueron á herir al autor de la muerte de cuatro inocentes, una en el vientre y otra en el corazon.

El herido murió á los pocos momentos, confesando el horroroso crimen de que habia sido autor.

#### PARIS 11 DE MAYO.

Telegrafian á la «Patrie» desde Constantinopla con fecha del 11.

«Segun un telégrama de Washington del 11, varios tenientes de la marina rusa que forman parte de la tripulacion del «Cimbria», están hospedados en la legacion rusa.

El «Daily Graphic», periódico ilustrado de Nueva York, hace bajo una forma humorística la siguiente apreciacion de la actitud respectiva de Inglaterra y Rusia. Se han encontrado el Leon británico y el Oso del Norte en el vertiginoso borde de una torre circular en ruinas, al pié de la cual está el abismo. El leon, con los ojos inflamados, las fauces abiertas y azotándose el lomo con su cola formidable, y el oso abriendo su enorme mandíbula, se miran con aire amenazador. «¿Quién de los dos retrocederá?» dice la leyenda que hay al pié. «Los dos», contesta la otra. En otro grabado el artista nos presenta la misma torre circular, el mismo borde vertiginoso y el mismo abismo debajo. Pero los dos adversarios, antes amenazadores, han dado vuelta y solo se les vé la espalda, entonces muy pacífica. Pero como van dando vuelta á la misma torre, pronto se encontrarán cara á cara tan terribles y furiosos como antes. Y esto puede durar mucho tiempo.

El «Correo de los Estados Unidos» publica el texto de la siguiente esposicion fechada en la cárcel de Mayamensing el 18 de abril, que M. Blassins Pistorius ha elevado al presidente Hayes.

«Excelentísimo señor:

El 20 de marzo se dictó contra mí en primera instancia un fallo en que se me declara reo de asesi-

nato; el 13 de abril se me condenó á ser ahorcado, y todos mis esfuerzos han sido vanos para hacer ejecutar la sentencia á pesar de haber yo declarado que no queria apelar de ella al Tribunal Superior y de haberme negado á nombrar defensores. Yo creo que nadie tiene derecho á obligarme á apelar al Tribunal Superior, ni á aceptar consejo alguno. Y pues que se se ha decretado una condena contra mí, tengo derecho á exigir que se cumpla, sea ó no justa. Treinta y tres meses ha que estoy encarcelado sin ninguno de los goces de la vida, considero que me asiste doblemente ese derecho, pues que semejante existencia es tres veces peor que la muerte misma. Pido, pues, á V. E. que mande que se me ajusticie sin demora. No aceptaré el perdon, pues que en mi causa soy yo y nadie mas quien tiene que perdonar.

Soy etc.»

Es preciso ir á los Estados Unidos para encontrar sentenciados tan originales. A pesar del deseo de Blassins, su abogado trata de alcanzar un tercer fallo del Tribunal Superior.»

Dice la «Patrie» del sábado último:

«El baron de Rothschild dió ayer una gran fiesta en su palacio de la calle de San Florentino. Los príncipes y princesas extranjeros presentes en París, los embajadores de Rusia, Inglaterra, Alemania, Italia y Países Bajos, el ministro de Hacienda, el mariscal Canrobert, los prefectos del Sena y de policía y un gran número de personas de distincion asistían á esta solemnidad que ha sido una de las mas brillantes de la estacion.»

#### MONTPELLIER 12 DE MAYO.

El «Messenger du Midi» publica los siguientes telégramas:

«París 11 de mayo.—El «Standard» dice que el embajador ruso en Roma ha manifestado que el vapor «Cimbria» ha sido contratado para trasportar oficiales y soldados á los Estados Unidos, los cuales atravesarán el continente y se dirigirán á la confluencia del Amor, trayecto 21 dias mas corto que el camino á través de Siberia. El objeto de los rusos es proteger sus posesiones en la parte baja del Amor.

«París 11 de mayo.—En una conversacion que ha mediado entre el príncipe de Gales y M. Gambetta en la recepcion del ministerio de Negocios extranjeros, el príncipe de Gales no ocultó á M. Gambetta, segun dicen, que no se atrevia á confiar en que la moderacion de Francia dure mucho, á lo cual, se añade, M. Gambetta contestó que las desgracias y el ejemplo de la nacion inglesa han modificado para siempre el carácter y las costumbres políticas de los franceses.»

(«Diario de Barcelona.»)

#### NUEVA-YORK 27 DE ABRIL.

República argentina.—Noticias de la tormenta en Córdoba.—Centenares de familias en la miseria.

No se habia estinguido todavía el recuerdo del furioso huracan que se desencadenó en la ciudad de Córdoba á fines de enero próximo pasado, cuando ha tenido lugar una horrible catástrofe en la tarde del 27 de febrero.

Esta última tormenta ha sido cien veces mas desastrosa que la primera, mas aterrante y mas violenta.

El viento y el agua, esos dos formidables elementos, estallaron simultáneamente y con una violencia tan espantosa, que al poco rato habian volado cerca de cien ranchos de los numerosos que existen en los alrededores de la ciudad.

Como á las cuatro y media de la tarde estalló la horrible tempestad. A esa hora estaba todo completamente oscuro, habiéndose estendido anticipada-

mente el negro manto de la noche.

El ventarron ha traído la direccion sudeste.

Tambien ha caído bastante granizo.

El ruido que producía la furia de los elementos causaba pavor. Por momentos se esperaba ver desparecer los techos de las casas y derrumbarse sus muros. Tal era lo terrorífico de los choques de puertas, ventanas, árboles y demás en que encontraba resistencia el huracan y el agua corria á torrentes.

Lo sério de la catástrofe ha durado una hora, es decir, solo la mitad de lo que duró la del 29.

Los estragos que ha causado son mucho mayores que los que ocasionara la del 29, como va á verse por los detalles que siguen:

Ha sido desgraciadamente destruido por el huracan el paraje mas bello y poético que contaba la ciudad de Córdoba entre sus paseos y que constituía la admiracion de los viajeros.

Nos referimos al paseo «Sobremonte».

Sus añosos árboles, tan robustos y tan gigantes, los mas hermosos han sido arrancados de raiz unos y quebrados otros.

En pocos minutos toda la obra de un siglo ha quedado destruida, sin que ni una pequeña parte pueda ser rehabilitada aprovechando lo antiguo.

Después del paseo, donde mas estragos ha hecho el huracan es en el pueblo Nuevo y los altos del Sur.

Mas de setenta cuartos ó albergues de gente pobre han sido totalmente destruidos.

Algunos centenares de infelices han quedado sin techo, y tal vez algunos habrán tenido que pasar la noche á la intemperie.

En la noche aciaga, la desesperacion de esos desamparados era tal, que hacian pensar que seria llegada la hora del «juicio final», tal era el clamoreo que se producía, uniéndose á esto el llanto de las criaturas pequeñas que daban gritos conmovedores.

En medio de este cuadro sombrío de desolacion, ha ocurrido un lance conmovedor.

Dos criaturas de tierna edad han muerto oprimidas por los derrumbes, habiendo sido inútiles los esfuerzos hechos para salvarlas.

Es muy considerable el número de personas que han sido apretadas por los cuartos que se derrumbaban, habiendo resultado muchos heridos y contusos.

La acequia principal ha vuelto á quedar borrada en muchas partes, á consecuencia de los torrentes de los altos que han depositado en ella grandes cantidades de arena.

La destruccion de los árboles ha sido general, hácia el Sur de la ciudad, en las quintas y en el pueblo de San Vicente.

En la estacion central ha ocasionado algunos perjuicios; los escaños que sirven de asiento para el público los ha arrojado la fuerza del huracan á una distancia regular de donde estaban. Ha habido choque de wagoes que estaban en los depósitos.

Tambien ha volado el techo de dos galpones.

Tambien han ocurrido novedades en el ferrocarril á Tucuman.

Un tren que estaba listo lo hizo andar como una cuadra, empujado por la sola fuerza del huracan.

Varios wagoes han sido volados y los techos de los depósitos han volado.

El telégrafo de señales ha sufrido.

En el matadero público el viento ha hecho volar los techos de zinc que habia y ocasionado otros perjuicios mas cuya reparacion costará algunos cientos de pesos á la municipalidad.

En la calle Entre Rios ha habido varias casas inundadas.

(«Las Novedades.»)

MADRID 13 DE MAYO.

Ayer se cogieron en Cáceres 500 arrobas de lan-gosta.

El tiempo frío y lluvioso que se deja sentir en aquella comarca ha limitado mucho el desarrollo de aquel insecto.

Hace constar un colega que el «Imparcial» y los «Debates» se oponen resueltamente á toda concesion á los navieros.

Gandesa, 11.—En las ferias se han presentado para la venta mas de 40.000 cabezas de ganado lanar y cabrío. Hay grande animacion.

Hoy, como habíamos anunciado, han conferenciado con el señor ministro de Hacienda las comisiones de navieros de las provincias de Barcelona, de Bilbao, Santander, Valencia, Cádiz y Mallorea.

En esta entrevista, y conforme con las indicaciones del presidente del Consejo, los representantes de los navieros españoles han hecho al ministro del ramo la historia detallada de sus reclamaciones y el alcance que podrá tener para tan importante clase si sus indicaciones prácticas son desatendidas, al fijar el derecho diferencial de banderas en la navegacion de altura.

Han sometido á la consideracion y estudio del señor marqués de Orovio, una serie de datos estadísticos respecto al tráfico de la marina mercante, de los cuales parece resultar comprobado, que con aquellos derechos se hace de todo punto imposible la navegacion.

Alentados por el señor marqués de Orovio han suministrado todos los datos y noticias que pueden ilustrar la cuestion, y el ministro los ha recogido con especial solicitud, ofreciendo estudiar muy detenidamente el asunto para cuando se trate en las Cortes.

Los comisionados han salido verdaderamente satisfechos del despacho del señor marqués de Orovio, porque esperan que del estudio que hará del asunto, las resoluciones que pro onga, ampararán los intereses de la marina mercante española, hoy amenazados.

De esta entrevista y de la conferencia celebrada con el presidente del Consejo de ministros, darán cuenta mañana las comisiones de navieros á las comisiones de diputados y senadores nombradas por las de las provincias marítimas para que entiendan en el asunto.

La reunion tendrá lugar á las dos de la tarde en el salon de presupuestos del Congreso.

(«Correspondencia de España.»)

## Gacetilla.

Sabemos que el capitán y tripulacion del vapor-correo «Puerto-Mahon» han contribuido á la suscripcion abierta para auxilio de las familias de los naufragos de la Costa Cantábrica en la Comandancia militar de marina de Barcelona.

Un colega de Madrid dice que por orden de 8 de abril último, inserta en la «Gaceta de Madrid» del 10 del mismo, se dispone las reglas encaminadas á que en el arreglo de atrasos del clero queden debidamente garantidos los intereses de los particulares y los del Estado.

Lo avisamos para conocimiento de los interesados.

El vapor «Puerto-Mahon» embarcará mañana con destino á Barcelona 165 cabezas ganado vacuno y 59 de lanar.

Desde el 15 de este mes se halla abierto

un servicio especial desde Valencia á París pasando por Cataluña, por medio del cual desde el primer punto se puede ir á la capital de Francia en menos de dos dias. Desde Barcelona á París se emplean veinte y seis horas.

**Dice «La Correspondencia de Barcelona»:**

«¡Otro caso de hambre!—El sábado por la noche, un joven de 25 años, de oficio alfarero, cayó desfallecido en la calle de Poniente. Trasladado á la casa de socorro de dicha calle, fué restablecido en el uso de sus fuerzas, y entónces confesó, que, venido de Tarrasa en busca de trabajo, que no pudo encontrar, habia pasado el dia sin comer, por no tener de qué, y agoviado de cansancio, de angustia y de necesidad habia perdido el conocimiento cuando se determinaba á implorar la caridad pública.

En inútil decir que en la referida casa se le auxilió y hasta se le buscó posada que se le pagó, al igual que la cena.

¡Esto pasa en Barcelona! Esto pasa, y nos asombra la frecuencia con que tenemos que registrar casos semejantes, que damos con todos sus detalles para que puedan ser comprobados y nunca se nos puedan tachar de exageracion ni de adulteracion de hechos.

¡Esto pasa en una provincia que antes era llamada «la rica Barcelona!» ¡En una ciudad que cuenta en su seno mil y una corporaciones cuyo lema es la Beneficencia! ¡Donde existe una Junta de Auxilios que lleva recaudadas 66.715 pesetas, que al interés de 6 por 100 dan «Once pesetas diarias!»

Escusamos los comentarios porque la pluma se nos cae de las manos.»

## Administracion Depositaria de Hacienda pública de Menorca.

Autorizada esta Depositaria para admitir en proporcion del 25 por 100 en los pagos que en la misma se verifiquen, la calderilla de sistemas anteriores al establecido en 19 Octubre de 1868, es decir, la que no está referida á la peseta como unidad monetaria, á fin de dar grande impulso á su recogida, me complace en hacer pública tal disposicion que tan gran beneficio ha de reportar á esta isla; y persuadido de que esta Dependencia no podria por sí sola obtener ese resultado á la brevedad que es de desear, suplico á todas las personas que deban ingresar cantidades en esta Caja, efectuen los de la calderilla citada, con entera separacion de la de clase distinta, á fin de que secundando cada uno tan laudable propósito de la Superioridad, sea pronto un hecho la desaparicion de una gran parte de la calderilla que tanto abunda en este mercado, logrando al propio tiempo ver reducida á una sola clase la que quede en circulacion

Mahon 18 mayo 1878.—El Administrador Depositario.—Fernando Saura.

## Seccion Poética.

LA MANCHA DE LIMON.

FÁBULA.

Para una funcion agreste,  
La niña Isabel, un dia,  
Estrenó con alegría  
Un vestido azul celeste.

Bulliciosa y juguetona  
Por la pradera brincaba,  
Y satisfecha gozaba  
Al oír decir:—que mona!

Cuando oculta entre el ramaje  
Una de sus compañeras,

Discurría mil maneras  
De echarla á perder el traje.

Pues señor, luego que á mano  
Se la vino una ocasion,  
Marchó á buscar un limon  
A un huertecillo cercano;

Y tomando por mitad  
El ágrío fruto partido,  
Lo estrujó sobre el vestido  
Causa de su ceguedad.

La niña, que así se vió  
Manchada de abajo á arriba,  
Llorando á lágrima viva  
Junto á su padre marchó.

Él arrugando su frente,  
Compadeció á la envidiosa,  
Y á Isabel triste y llorosa  
Habló del modo siguiente:

—Hija, sustancias crearon  
Las manos del Hacedor,  
Que cubren solo el color  
Del objeto que mancharon;

Y con otros reactivos,  
Que ataquen los anteriores,  
Es fácil que los colores  
Se vuelvan claros y vivos:

Pero el limon, Isabel,  
No cubre, sino que come,  
Y hace que jamás asome  
Color manchado por él.

Esto pasa, bien mirado,  
Con la calumnia maldita;  
No cubre, sino que quita  
La fama del hombre honrado;

Y, aunque quieras con teson  
Volver el honor perdido,  
Es inútil, lo ha comido  
Cual la gota del limon.

L. G. F. de los Rios.

# TEATRO.

GRANDES Y VARIADAS FUNCIONES PARA LA TARDE Y NOCHE DEL DOMINGO 19 DE MAYO DE 1878.

POR LA TARDE Á LAS 4.

Entrada 1 real de vellon.

Despues de una escogida sinfonia, se pondrá en escena el drama fantástico en 7 actos y en verso, del popular poeta D. José Zorrilla, titulado:

**D. JUAN TENORIO.**

Puesto en escena con todo el aparato que su argumento requiere, bajo la direccion del Sr. Espinosa, secundado por todas las partes de la compañía.

Localidades á mitad de precio.

## NOCHE.

El magnífico drama en 2 actos traducido del francés titulado

**EL PILLUELO DE PARIS**

dirigido por el señor Espinosa.

A continuacion la lindísima comedia en un acto:

**EL RIZO DE DOÑA MARTA**

en la que tanto se distingue la señora Lopez.

Dando fin la funcion con la divertida pieza en un acto:

A. V.

dirigida por el actor cómico señor Busutil.

Precios, los de costumbre.

A las 9 en punto.

## Seccion Religiosa.

### Santo de hoy.

S. Felix capuchino y S. Venancio mr.

### CULTOS.

Corte de María.—Mañana se hace la visita a Ntra. Señora de la Anunciata en la Parróquia de s. Francisco.

Parróquia de Sta. Maria, mañana a la misa mayor plática sobre el evangelio por el Rdo. Sr. Ecónomo. Por la tarde despues de vísperas se ejercerán los tiernos cultos del Mes de Mayo dedicados a la Madre del Amor Hermoso, Rosario, Coronilla, Plática por D. Antonio Pons, Vrio. y Letrillas cantadas.

Parróquia del Cármen, a las 10 misa mayor con esplicacion del S. Evangelio por el Rdo. Sr. Rector, por la tarde despues de vísperas los solemnes ejercicios del Mes de las flores consagrado a la Reina del Carmelo con sermon que dirá el P. D. Juan Ricart Pbro.

Parróquia de S. Francisco, tambien misa, a las 10 explicando el Evangelio del dia el Sr. Cura-párroco. El mes de Maria Purisima continúa a las 6 de la mañana con plática en todos los dias y Letrillas cantadas por la escolanía.

Concepcion, continúan los populares ejercicios de Maria Inmaculada a las 5 de la mañana con meditacion y misa, y a las 4 de la tarde con sermon por el propio Sr. Vrio. y cánticos con armonim.

Gracia, tambien continúa el devoto Mes de Maria a las 6 de la tarde con meditacion Letrillas cantadas y sermon por el P. Alegret, Pbro.

Concepcionistas, por la tarde a las 4 y 1/2 hará el panegirico de Sta. Rita de Casia el Sr. Ecónomo de Sta. Maria.

En San José, al anocheecer tendrán lugar los piadosos cultos dedicados al Santo Patriarca y propios del dia 19.

### Santo de mañana.

S. Pedro Celestino conf. y S. Ivo, abogado.

## Movimiento del Puerto.

### Comandancia de Marina.

Entrados el 17.

De Andraitx en 2 dias laud S. José pat. Antonio Juan, con 7 trips. y yeso.

Despachados el 19.

Para Barcelona con esf. y la corresp. Vapor-correo Puerto-Mahon, Cap. D. Antonio Victori, con 23 trips.

### PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 17.—5:05 t.

Mahon 17.—7:20 n.

Al regreso de San Petersburgo del conde Schuwaloff se despejará la situacion entre Rusia é Inglaterra.

Rusia ha concedido un plazo cortísimo a los turcos para evacuar las plazas. La Puerta se resiste.

Los rusos compran buques en América.

Interior, 12'65.

Bonos, 74'00.

## Anuncios.

### Alcaldía de Alayor.

Acordado por este Ayuntamiento el arriendo a venta libre de todas las especies sugetas al impuesto de consumos para el año próximo de 1878-79, se anuncia al público que el juéves próximo dia 23 del actual a las once de la mañana, tendrá lugar el primer remate bajo las condiciones acordadas y que

obran en la Secretaría de este Ayuntamiento, donde podrán enterarse de ellas los que deseen interesarse en el citado arriendo. Alayor 16 Mayo de 1878. El Alcalde, P. O. Antonio de Febrer.—P. A. del A. Lorenzo Villalonga, Srio.

## D. José M.<sup>a</sup> Ramirez de Aguilera

Juez de 1.<sup>a</sup> instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: que el dia veinte y dos de Junio próximo y hora de las once de la mañana, se procederá en la audiencia de este Juzgado, siendo la postura competente, con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la escribanía del insfrascrito actnario, al arriendo por término de un año a contar desde 1.<sup>o</sup> de Octubre próximo, de las fincas de la testamentaria de Antonia Gonzalez y Truyol que siguen:

1.<sup>o</sup> Una casa sita en la calle de Sta. Eulalia de esta Ciudad número catorce, bajo el tipo de doce pesetas veinte y cinco céntimos mensuales.

2.<sup>o</sup> Otra casa número 43 de la calle de la Concepcion de esta ciudad bajo el tipo de cuatro pesetas cincuenta céntimos mensuales.

Dado en Mahon á 18 de Mayo de 1878.—José M.<sup>a</sup> Ramirez.—Juan Allés, Esno.

## Para vender.

Lo están una casa calle Cos de Gracia núm. 121 123 y 125.

Otra casa calle del Castillo núm. 149, 151 y 17 acciones de la fábrica «Industria Mahonesa.» Darán razon Deyá, 2.

## CURACION PRONTA Y RADICAL

DEL HISTERIMO, JAQUECA, NEURALGIAS, GASTRALJIAS Y DEMAS ENFERMEDADES NERVIOSAS Y DEL ESTÓMAGO, CON EL USO DEL

## ELIXIR DE LARRA

PREPARADO POR EL DR. ESTARRIOL  
Depositario en Mahon, don Vicente Texidor farmacéutico.

## BOMBA

En la hojalatería de Conforto hay una para vender anglo-americana de gran calibre aspirante é impelente para ser movida por una caballería; eleva 100 litros de agua por minuto hasta la altura de 33 metros.

## VISTAS DE UNA PARTE DEL PUERTO

Y CIUDAD DE MAHON,  
TOMADAS DE DOS PUNTOS DISTINTOS  
á 5 rs. vn. cada una. Por 100 rs. se dan 25 ejemplares, ó sea á menos de la mitad del precio que se han vendido hasta ahora. Tienda de «El Águila de Oro,» plaza del Príncipe núm. 9.

### PIANINO.

En la calle de Gracia núm. 28, hay uno para alquilar ó vender á un precio sumamente módico.

## Leche de Burra.

En la calle de S. Jorge (noria de Barbarrosa) se encontrará. Pasa á domicilio.



## MAQUINAS PARA COSER.

De paso por esta ciudad uno de los maquinistas viajantes de la

## COMPANIA FABRIL SINGER

pone en conocimiento de este respetable público haber establecido por muy pocos dias un depósito de dichas máquinas que venderá tanto á plazos como al contado.

Mejores condiciones ni mejores máquinas jamás las hallareis.

Figuran entre ellas las tan justamente renombradas

## FAMILIAS

para manejar á mano y á pié que el público ya conoce por su perfeccion, sencillez y solidez que despues de producir un hermosísimo punto rizan, bordan con trencilla, rivetean. dobladillan en todas anchuras sin necesidad de embastar, al mismo tiempo que hacen, marcan pliegues en toda clase de lienzo etc. etc.

Intermedias aplicadas á muchas industrias.

La de brazo (nuevo modelo no visto en esta ciudad) que despues de tener el uso de las conocidas hasta el dia, cosen en todas direcciones y cambian los elásticos y algunas partes mas del calzado concluido ó usado ya.

Tambien encontrareis las de nuevo modelo tituladas número 4 para el uso especial de sastres y seguidamente podreis ver las de igual clase fabricadas espresamente para zapateros cuyas máquinas producen ventajas de consideracion á dichos industriales por sustituir el algodón por la seda que antes se empleaba sin que por esto sufra en lo mas mínimo la solidez hermosa é igualdad en el punto.

Para adquirir una máquina de coser con seguridad de que es buenísima, fácil, sencilla y de que todo lo cose por fino ó grueso que sea acudid á la

## COMPANIA FABRIL SINGER

que todo el mundo prefiere por sus buenas cualidades y ventaja en adquirirla.

Estaré entre vosotros muy pocos dias, si quereis visitar el establecimiento acudid á la Plaza del Príncipe núm. 13, frente á la parróquia del Cármen y os convencereis de lo dicho.

Venta á plazos desde 10 reales vellon semanales ó una rebaja de 10 p. S á los que verifiquen el pago al contado.

Surtido completo de algodones, sedas y accesorios para toda clase de costuras.

NOTA. Cualquiera persona que tenga de nuestras máquinas y se le ocurra alguna duda con respecto á su uso puede acudir á este establecimiento donde se le harán estensas aclaraciones

Plaza del Príncipe número 13 frente la parróquia del Cármen.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.